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EDITORIAL

Mieux se connaitre

L'énorme travail mené pour approfondir les connaissances de la biodiver-
sité communale ne doit pas occulter l'intérêt que nous devons porter les

uns aux autres.
Nous sommes 170 habitants permanents et jusqu'à 250 en période estiva-
le, répartis sur la moitié zud de la commune soit sur 10 km2. Quellelelle
diversité humaine qui mérite que le comité de rédaction se penctie sur
nous qui vivons sur ce territoire et le faisons viwe. Les portraits de noke
personnel communal sont accompagnés et seront süvis par des inter-
views de nos habitants qui représentent eux aussi, comme nohe belle na-
ture, une grande richesse. En outre des informations utiles sont touj ours
distillées dans notre bulletin semestriel.
Par ailleurs, tout au long de l'année, de manière épisodique nous poursui-
wons notre communication sur nos éfudes, nos actions en faveur de la
biodiversité communale conformément à la rédaction de notre atlas. Dans
un souci d'efficacité dans ce domaine, nous allons créer << Les cahiers de
I'ABC d'Arphy )) avec un premier nurnéro consacré aux espèces exoti-
ques envahissantes (EEE), sujet qui concerne particulièrement notre com-
mune.
En attendant, bonne lecture de ce 2Jè^'numéro en vous préservant de la
canicule.

Le Maire, Jean-Pierre GABEL

? DEs QUE Drs ?
Le périod ique informotif
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Création des adresses, quelle affaire !

,Donner une adresse à chacun, ,cela paraît
simple et donc rapide. Dès lors pourquoi
payer un prestataire plus de 5.000€ (hors

fourniture des plaques) pour réaliser une
étude qu'il aurait fallu analyser et corri-
ger ?

En effet, sur la commrure nous avons plus
de 250 bâtis représentés par des habita-
tions, des garages, des clèdes, des cabanes,
des piscines. Un tri est nécessaire car les
adresses ne concement que les habitations.

ous avons donc préftré assumer ce travail qui a consisté à :

Répertorier avec le cadastre toutes 1es maisons d'habitation (plus de
00),y compris parfois celles non cadastrées grâce à notre connaissance
u terrain ;

Donner un nom à toutes les voiries (travail collectif du Conseil) ;

Attribuer un numéro à chaque maison ainsi qu'une référence cada(tale
récise ;

vail qui consiste maintenant à :

Preparer la commande des plaques de rues (de 1 à 2 ou 3 à 4 selon la
guration) ainsi que les plaques de numéros ;

Envoyer plus de 200 lettres à chaque propriétaire pour indiquer son
sse officielle et déI'rnitive ;

Installer les plaques sw murs ou poteaux.

ref, vous I'avez compris, une tâche pas simple du tout, longue et fasti-
car sujet à de multiples contrôles avec la coilaboration active et

ente d'Isabelle Viala.

s on arrive au bout.

, DES QUE DIS ?

Jean-Pierre GABEL

ARPHY
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Un point sur les travaux

Réalisés récemment

Réfection complète de la route de Pratcoustal ainsi que la route de la Coste.

A lancer dans I'année

Réfection et aménagement des rues a'Arphy viliage.
Pratcoustal se met en eau avec l'adduction d'eau potable .

et se met au vert avec. la construction d'une ombrière
de près de 800 m2 couvrant le parking de panneaux so-
laires pour foumir au réseau d'Enedis un b6n volume
d'électricité tout en offrant une protection aux véhicu-
les contre Ie soleil, la pluie la grêle.

A revolr a rès études techni ue§

Réfection et sécurisation de la route de la Fabrègue au départ de Galary.
Assainissement collectif du côté des Molières, nous continuons à harceler 1e SIVOM qui a
seul la compétence.
Et bien d'autres choses encore dans les cartons pour ia sécurité et le bien viwe à Arphy.

Jean-Pierre GABEL

ÀRPHY
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Soirée de Pâques

Après une belle joumée au ciel azur le
temps se rafraîchit pour la soirée.

Un apéritifétait organisé sous la halle ras-
semblant les futurs convives.
Les conversations allaient bon tain et les
rires fusaient sous les platanes.
Les retardataires se pressaient et 1a nuit
peu à peu tombait au fond de la vallée.
Puis chacrin prit sa place dans la salle des

Ëtes et le festin commença.
De grands saladiers firrent apportés sur les tables, remplies de salades et de bettera-
ves coupées en dés.

L'ambiance était festive. Ensuite des morceaux de calamars à l'armoricaine accom-
pagnés de riz nature. Un délice. Fromage bien sûr avant le ciou de la soirée : 1

- 'omelette de Pâques ! Nature ou au sucre pour les enfants, flambée pour les adultes.
Une délicieuse odeur se répandit dans la pièce. Avec les flammèches bleues et or, ce
repas fut une réussite.
Encore merci à Marc et à l'Association des Amis d'Arphy pour cette soirée si agréa-
ble ettant attendue depuis deux ans. ,

Annie Montagne-Gabel

Préfecture du Gard
https ://www. gard.gourfr

« pourquoi débroussailler »»

" Les incendies catastrophiques partout en France démonhent l'utilité, cer-
tes relative dans certains cas extrême, d'un généreux débroussaillement au-
tour des maisons. Toutes les recommandations sur le site offrciel par le lien
ci-dessus.

ARPHY
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Châtaignes autrement

Quelques idées pour mettre les châtaignes à l'hon-neur autrement qu'avec les traditionnelles
confitures/crèmes ou aux repas de Noel. En attendant qu'elles tombent, on peut s'entraîner
avec celles qu'on trouve dans les magasins (Biocoop, Aura des Champs, Super U, Inter-
marché) épluchées et cuites, au naturel, dans des pots, sous vide ou congelées.

Des recettes avec variantes, houmous ou tartinade, pâté, puis une tarte dessert, en guise de

bases à partir desquelles on peut improviser, combiner, expérimenter (en aj outant ientilles,
pois chiches, levure de bière, épices...à suivre dans les prochains numéros).

Des pots en vente de 240 grammes, il reste après nettoyage environ 200 grammes de châ-
taignes, c'est pourquoi je prends 200 gr de châtaignes cuites comme base. Pour pouvoir 1es

passer au blender/mixeur, il faut qu'elles soient assez cuites pour pouvoir 1es écraser avec
une fourchette. Sinon, il faudra les faire (re)cuire jusqu'à ce qulelles soient assez tendres.
Pour toutes les recettes, ii faut ajuster r.rn peu au pifpour obtenir la bonne consistance. Les
pâtés et les houmous/tartinades sont à conseryer au frigo pendant quelques jours mais peu-
vent êfre congelés en petites portions.

1-Pâtéc et champisrons
200 gr chàtel.gnes cuites et épluchées :

250 gr de champignons, cèpes, giroles, de Paris
1 échalote ;

4-5 cl hüle ("4 huiles" ou olive) ;
2 cuillères à soupe de tamari ou sauce soja ;
1 pincée thyn émietté, carvi ou cumin, pointe
de muscade.

Dans la moitié de l'huile, faire sauter les épices, puis l'échaiote, ajouter les champignons
coupés fins. Une fois Ie tout bien cuit, ajouter les châtaignes brisées (écrasées avec une
fourchette), puis continuer à chauffer et remuer pour tout bien mélanger. Ensuite, mixer le
tout avec un mixeur plongeant .. penser à couvrir, sinon il faudra repeindre la cuisine) ou
dans un blender avec I'autre moitié de l'huile pour fluidifier I'ensemble, puis ajouter le ta-
mari ou sauce de soja. Ajuster I'assaisonnement. Metbe au frigo dans des ramequins ou
petits pots une demi-j oumée pour que ça "prenne".

Bon appétit .

ARPTIY

Jorinde BROKIG

Pâté de châtaienes
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Portrait d'Arphien

I1 y a différentes façons d'arriver darrs les Cévemes pour s'y ins-

taller : pour les LabordeNoëlle (d'origine picarde) et Jean Loüs
(pyrénéenne), ce sont les a"léas des mutations professiomelles,

puisque, étant professeurs d'Education Physique, ils souhaitaient

se rapprocher du Sud, après 9 années passées dans les Hauts de

Fra:rce, et avaient obtenu l'académie de Montpellier, Le Vigan.

C'était d'abord une étape avant les Pyrénées, mais le charme püssant des Cévennes a fait son æuwe et les

voilà ici depuis pius de 30 aas.

D'abord pour le plus grand bonleur des élèves du Lycée André Charnson du Vigaa : i1 suffrt de renconker

des parents dont l'enfant a suiü les cours de l'un ou de l'autre pour s'en rendre compte en écoutant leurs

éloges enthousiastes. Jean-Loüs dit modestement que <<c'est parce queje n'obligeais pas les é1èves à rester

assis à un bureau». Mais il y a forcément plus que cela: l'écoute de l'autre, le désir de le faire avancer, le

sens du collectif,le goût du travail en équipes.. .

Toutes ces aspirations, ces qualités, ont motivé ies autres engagements de Noëile et Jean- Loüs :frour el-

le, dans le collectif « Pays Viganais Terre d'accueil >> qui essaie d'aider les réfugiés ; pour lui, d'abord, en

ce qui conceme notre commune, l'engagement au service dela population, puisqu'il a exercé deux man-

dats de conseiller municipal à ia mairie d'Aryhy; d'auüe part, ce pour quoi il est connu bien au-delà des

ûontières de la commune : la création et l'organisation du Ceven'Trail qui a lieu chaque année en mars et

dont on {êtera l'an prochain 1e vingtième anrriversaire.

Originails 69 la montagne, passionné d'activités pleine nature, Jean-Loüs pratiquait lui- même toutes sor-
tes ds sports de ce ÿpe, ski, escalade, canoë, raids courses longue distance, empruntant les chemins et
sentiers de randonnée, jamais les routes. Du coup il déplorait que ces actiütés ne figurent pas au program-
me des cours d'EPS au Lycée. D'autrepart, dans les années 2000, süte au déclin des activités industrielles,
la région s'ouwait petit à petit à un tourisme vert exploitant les irnmenses possibilités offertes par le cadre
naturel des Cévennes. L'idée a donc germé chez Jean-Louis de créer un événement qü mette en avant ces

activités de pleine nature, en respectant et mettant en valeur ces richesses de l'environnement

2003 : c'est la création de I'Association vl Endurance Nature

2004 : première manifestation, La Course aux étoiles. 71 lcn pource tour du Pays Viganais, avec de forts

dénivelés, des barrières horaires imposant un minimum de 5 kn/h...L'originalité de cet événement venait

donc du fait que c'était une course de nü! démarrant à minuit et s'achevant à l,aurore.

ARPHY

! DES QUE OtS I
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On imagine sans peine les difficultés de la mise en place du balisage : des rubaas de rubalise passés

dans des pots deyaourt vides, eux-mêmes entourés de papier collant phosphorescent... Des 70 person-

nes qu'avait mobilisées la 1" course, on est passé à plus de'1000 participants. Des courses ont été

ajoutées : 12 km-211«r. Püs 42-63-100 I«n.

D'autre part, l'événement fait intervenir environ 200 bénévoles pour l'organisation et pourla tenue

de postes de ravitaillement, car aux yeux de Jean-Loüs, il est impératif d'y associer bs gens du pays.

Aussi cet événement n'a-t-il pas seulement un intérêt sportif, mais aussi une dimension humaine

dont témoignent ceux qü y ont participé, car beaucoup reviennent, amènent leurs clubs sportifs.

Bien sûr les retombées économiques sont indéniables, au point que Ie Trail a reçu l'aide de la
Communauté des communes et de la Région. Et surtout, c'est capital aux yeux de Jean-Louis,

tout cela se fait dans le respect del'environnement naturel : 1e Département a conditionaé son ai-

de à l'utilisation d'un raütaillement presqu'exclusivement bio et d'ustensiles recyclables (en

quoi ils ont été des précurseurs) ; et c'est une activité-nature avant tout, nécessitaat un minimurn

d'aménagements et permettant de profiter de la beauté des paysages cévenols. hnmense succès

donc ! Mais Jean-Loüs ne s'est pas arrêté là : vous l'avez compris, quand un coureur est laacé,

on ne l'anête plus : d'où 1e développement d'autres jorimees de randonnées :

La rqnde des hameaux d'Arrigas, le 1o novembre ; à Mandagout << Mandasout chemin faisant »

le 1o climanche de juin. Et püs pour travailler dans la durée, (« l'événement,c'est bien mais il faut
que les gens puissent revenir ! »), il a élaboré un guide : Espace Cevèn'trail en vente à l'Office
du tourisme pour 3 euros, avec 20 parcoüs balisés (dont certains dans la commune d'Arphy). /
Le demier trail a eu lieu 1es 3 et 4 mars .

Si vous voulez participer au prochai4 voici 1e lien à suivre pour savoir 1es détails

https ://www.cevennestrial.org

Aujourdhui, notre Arphien est peut-être à la retraite en ce
qü conceme l'enseip.ement, mais pas pour les activités de
pleine nature, il est toujours en charge du recrutement des
bénévoles (pensez-yll) et de l'organisation du Trail, même
s'il commence à songer à passer le relais , et au Conseil
d'administration de I'Office de Tourisme.
I1 est le représentant des activités de pleine nature.
Et bien sûr, il marche, il court sw ces 600 ha de sentiers du
Pays Viganais que ses semelles ont déjà arpentés et dont il
est sans doute, d'Arphy et du Pays Viganais, l'un des meii-
leurs cormaisseurs, la preuve, quand j'ai voulu l'interviewer,
je l'ai raté 2 fois ....devinez ...i1 étail parti marcher avec
NoëIle et des amis .

Nicole SOUBIRON

ARPHYt
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L'ambition, modeste, du demier chapitre de cette chronique commencée dans le précédent numéro du
« De que dis » arphyen est de vous faire connaître en quelques lignes Ie travail souvent ingrat, presqu'invi-
sible, des « dames de la mairie )), comme on les appelle souvent. ,

Aujourd'hü
Coralie et [sabelle: Le service administratif

Des deux « dames de la mairie » ce n'est pas elle qu'on voit d'abord en poussant la porte de la maison

commune et pourtant c'est elle qui est arrivée à la mairie en premier.

Coralie Pons, depuis 1993 est secrétaire de la mairie (c'est son grade de fonctionnaire territoriale).

Son poste l'occupe seulement (!) deux jours de 7 heures par semaine mais on peut sans exagération affir-
mer qu'elle est la gardienne du temple car, par sa formation et son expé-

rience, elle est d'abord celle qui a la connaissance du domaine juridique,

toujours plus nécessaire dans les affaires municipales.

Elle est la « référente » obligée du Maire et de son conseil municipal et les

1875 pages du Code GiSnéral des Collectivités Territoriales trôneraient en

bor.rre place sur son bureau s'il ne fallait pas aussi faire de la place pour le

mode d'emploi de la Comptabilité Publique Ml4 !

Sa mission la plus importante est d'abord l'élaboration du budget principal
et de celui de l'eau potable, et leur suivi quotidien.

Elle exerce également le contrôle administratif de tous les actes importants de la gestion communale: pré-
visions, programmations, bons de commande et factures n'ont pas de secrets pour elle.

L'encadrement des agents, la responsabilité de leur formation et de leur planning, selon les besoins et en

lien avec le Maire, sont également ses prérogatives de chefde service. 
'

Sa prochaine grande (pré)occupation sera le conkôle des bases cadastrales communales en rapport avec
la dénomination et la numérotation des voies.

Nul doute que la rigueur et les compétences de Coralie seront garantes de la réussite de cette tâche.

Isabelle, est celle qui accueille tout le monde dès la porte de la mairie ouverte,
et que tout le monde connaît.
Tellement inscrite dans [e paysage, comme faisant un peu partie de toutes les

familles d'Arphy, qu'on en oublie presque son patronyme: Viala.

Et pourtan! elle ne Eavaille pas uniquement 14 heures par semaine pour notre
Commune puisque Bréau-Mars et Aumessas ont aussi la chance de profiter de
ses multiples aptitudes, respectivement 8H30 et 7H30 par semaine.

Responsable attitrée, ô combien indispensable, de la photocopieuse, elle exerce son professionnalisme depuis
Novembre 2000 en matière de courriers du Maire, de rédaction des comptes-rendus du Conseil Municipal, de
réponse aux sollicitations des administrés et des services tant publics que privés, de montage des dossiers d,ur-
banisme, de vérification des listes électorales, du classement et de l'archivage des documents, de mise en forme
du bulletin municipal. . ..

Tellement de compétences qu'il nous faudrait une page entière pour toutes les rappeler.

Mais si I'on doit en citer une en particulier c'est sa capacité à écouter, orienter et répondre sans exclusive et
avec gentillesse à toutes celles et ceux qui se présentent à elle .

L'avenir n'étant vraisemblablement pas à la simplification administrative, Arphy espère pouvoir compter long-
temps encore sur lsabelle !

Bon courage à Coralie et Isabelle, et bonnes vacances !

Cl î(Ë*. k-n\li",


